
29 апреля 2022 г.

Программа
«ИТ-парк», г. Казань

10:00-10:30
Большой зал, 1 этаж

Официальное открытие

Приветственные слова организаторов и представителей 
принимающей стороны

Модератор Татьяна Наумова,  
руководитель проектов НТВ

Приглашенные 
спикеры

Айрат Хайруллин
министр цифрового развития государственного 
управления, информационных технологий и связи 
Республики Татарстан

Максим Паршин
заместитель министра цифрового развития, связи и 
массовых коммуникаций РФ

Александр Павлов
генеральный директор, РФРИТ

Николай Князев
заместитель генерального директора, Группа Т1

10:30-11:45
Большой зал, 1 этаж

Открывающая сессия 

Инфраструктура для открытого кода

Развитие инфраструктуры для открытого кода, в том числе 
создание единой среды разработки, хранения и доставки OS 
необходимо для гармоничного функционирования IT-
индустрии страны. В актуальном контексте это стало 
объективной необходимостью.

В рамках сессии мы обсудим вопросы:

презентация проекта Стратегии о развитии программного 
обеспечения с открытым кодом в России

создание национального репозитория

старт работы АНО «Открытый код»

эксперимент по публикации ПО, находящегося в собственности 
Российской Федерации, под открытой лицензией

Модератор Татьяна Наумова
руководитель проектов НТВ

Приглашенные 
спикеры

Николай Князев
заместитель генерального директора, Группа Т1

Марк Ма
генеральный директор, OSCHINA

Илья Массух
директор, АНО «Центр компетенций по 
импортозамещению в сфере информационно-
коммуникационных технологий»

Любовь Орлова
генеральный директор, АНО «Открытый код»

Александр Павлов
генеральный директор, РФРИТ

Иван Панченко
заместитель генерального директора Postgres 
Professional

Максим Паршин
заместитель министра цифрового развития, связи и 
массовых коммуникаций РФ

Сергей Сергиенко
советник министра цифрового развития, связи и 
массовых коммуникаций Российской Федерации

12:00-13:30
Большой зал, 1 этаж

Казан, 3 этаж 

Чатыр-Тау, 3 этаж 

Рабочие группы

Рабочие группы/ интерактивный формат - задействованы все 
участники Саммита.  

Обсуждение пройдет в нескольких группах по вопросам:

проект стратегии развития программного обеспечения с 
открытым кодом в России;

национальный репозиторий; 

эксперимент по публикации ПО, находящегося в собственности 
Российской Федерации, под открытой лицензией

12:00-13:30
Пресс-центр, 1 этаж

Экосистема поддержки ИТ-проектов

В текущих обстоятельствах государству особенно важно 
создать и развивать эффективные инструменты поддержки 
компаний. Поэтому институты развития начали активно 
пересматривать существующие меры поддержки бизнеса и 
упрощать условия получения грантов и других инструментов.

Представители институтов развития расскажут:

какие финансовые и нефинансовые инструменты сегодня 
доступны ИТ-компаниям в России;

к кому и с каким проектом можно обращаться за поддержкой;

как успешно пройти процедуру отбора.

Модератор Татьяна Наумова
руководитель проектов НТВ

Приглашенные 
спикеры

Олег Ибрагимов
генеральный директор, Инновационно-
производственный Технопарк «Идея», региональный 
представитель Фонда содействия инновациям в 
Республике Татарстан

Татьяна Миронова
заместитель генерального директора, РФРИТ

Константин Паршин
вице-президент, Исполнительный директор Кластера 
информационных технологий, Фонд Сколково

Анна Свирина
доктор экономических наук, руководитель экспертизы 
проектов Акселератора Спринт Фонда развития 
интернет-инициатив, ФРИИ

Андрей Якимишин
руководитель проектов по цифровизации приемных 
комиссий и дистанционного приема, NAUMEN

14:30-16:00
Большой зал, 1 этаж

Концепция национального репозитория и 
экосистемы разработки программного 
обеспечения с открытым кодом

Вопросы к обсуждению: 

Дорожная карта по созданию национальной экосистемы: с чего 
начать (минимальный функционал), а что оставить на потом? 
Наработки и опыт российских компаний.

Каким ключевым требованиям должен соответствовать 
национальный репозиторий? (безопасность, доступность и др.)

Какая нужна вспомогательная инфраструктура кроме 
непосредственного хранения версионированного кода?

Перспективы интеграции со сторонними сервисами, создания 
различных контуров разработки (в том числе частных)

Экспертная оценка количества необходимых ресурсов (людей 
и времени) для реализации такого проекта.

Как будет осуществляться разработка стандартов?

Какова роль и функции государства в создании экосистемы 
разработки в целом и репозитория в частности?

Международное сотрудничество: где поставить запятую фразе 
«скопировать нельзя создать»? 

Модератор Иван Панченко
заместитель генерального директора Postgres 
Professional

Приглашенные 
спикеры

Сергей Бережной
директор по взаимодействию с разработчиками, 
Яндекс  

Павел Гераськин
директор продуктового направления «Платформа 
Производства ПО», Т1 Консалтинг

Максим Козлов
технический директор и соучредитель, GitFlic

Сергей Маркелов
руководитель блока интеграционных решений РСХБ-
Интех

Юрий Мацыгин
директор бизнес-юнита «Собственные продукты», Т1 
Консалтинг

Любовь Орлова
генеральный директор, АНО «Открытый код»

Дмитрий Шилов
генеральный директор, ЦРПП, группа компаний IT One

14:30-16:00
Пресс-центр, 1 этаж

Как монетизировать open source-решения

Использование ПО с открытым кодом в последние годы 
набирало популярность в России. Эксперты связывали это 
прежде всего с политикой импортозамещения и ростом цен на 
проприетарное ПО. Сегодня же, когда крупные зарубежные 
вендоры уходят с российского рынка, этот тренд только 
усилится. 



При этом существует миф, что решения с открытым кодом 
бесплатные и их сложно монетизировать. Но это не так: 
существуют бизнес-модели, которые позволяют 
разработчикам зарабатывать на открытом коде. И такие 
примеры есть на российском рынке. 



Руководители ИТ-компаний, которые успешно монетизируют 
продукты с открытым кодом, поделятся своими кейсами и 
дадут советы тем, кто находится в начале этого пути и 
испытывает трудности. 


Они расскажут:

какие модели коммерциализации открытого кода являются 
самыми успешными на мировом и российском рынках

меняется ли что-то в контексте монетизации решений с 
открытым кодом в условиях нарастающих санкций

локальный репозиторий и российская лицензия в контексте 
монетизации открытого кода

Модератор Андрей Кулинич
консультант, бизнес-тренер, преподаватель MBA/
EMBA МИРБИС, Университета Иннополис

Приглашенные 
спикеры

Сергей Гордейчик
CEO CyberОК

Роман Карпов
директор по развитию и стратегии Bellsoft

Александр Кварацхелия
архитектор ПО BI, компания ОСТ

Иван Маслов
основатель и генеральный директор компании-
вендора pyOpenRPA

Дмитрий Оснач
директор по маркетингу НТЦ ИТ РОСА

Ильдар Райманов
директор направления BI, компания ОСТ

Никита Соболев
fulltime open-sourcer, GitHub Star

16:30-17:30
Большой зал, 1 этаж

Как развивается культура open source-
разработки в корпорациях 

Российские корпорации по-разному работают с открытым 
кодом: кто-то создает проекты и выкладывает на GitHub, кто-
то стремится перейти с проприетарного ПО на ПО с открытым 
кодом, чтобы сэкономить, а кто-то и вовсе отказывается от 
подобных технологий. 



Мы объединим в сессии сторонников разных подходов, чтобы 
они поделились своим опытом, обменялись мнениями, а также 
обсудили, какие перспективы открытого кода видят в будущем. 



Также представители корпораций поговорят об InnerSource*: 
может ли он стать шагом к дальнейшей контрибьюции 
разработок в более широкое комьюнити? Рассмотрим разные 
точки зрения и выделим ключевые плюсы и минусы.



*InnerSource — это стратегия разработки программного обеспечения, которая 
применяет лучшие практики открытого исходного кода к проприетарному коду. 
InnerSource может помочь создать культуру открытого исходного кода внутри 
организации, сохраняя при этом программное обеспечение для внутреннего 
использования. Команды используют InnerSource, чтобы повысить наглядность, 
укрепить совместную работу и устранить разрозненность.

Модератор Никита Соболев
fulltime open-sourcer, GitHub Star

Приглашенные 
спикеры

Руслан Агзамов
руководитель цифровой трансформации Дивизиона 
«ТаграС-ТрансСервиc», начальник службы IT

Сергей Бережной
директор по взаимодействию с разработчиками, Яндекс

Антон Захарченко
директор по стратегии Облачного бизнеса, Т1 Cloud

Сергей Маркелов
руководитель блока интеграционных решений РСХБ-
Интех

Кирилл Пихтовников
заместитель генерального директора, технический 
директор, Ростелеком информационные технологии

Роман Проскин
разработчик Tarantool

Роман Третьяков
начальник регионального центра разработки 
«Казань», Департамент Информационных технологий, 
Банк России

16:30-17:30
Пресс-центр, 1 этаж

Устойчивость бизнеса в условиях 
интенсивных кибератак: поможет ли 
открытый код?

Возрастающее количество кибератак вызывает 
обеспокоенность у бизнеса и государства, особенно в 
условиях непростой геополитической ситуации. Все больше 
возникает вопросов, как глобально обеспечить безопасность 
систем. Есть мнение, согласно которому, чтобы найти выход из 
кризисной ситуации, индустрии требуется переход к новому 
типу взаимодействия, когда государство, бизнес и 
специалисты по информационной безопасности будут вместе 
преодолевать возникающие трудности.



Как это устроить и могут ли решения с открытым кодом 
повысить устойчивость бизнеса в условиях интенсивных 
кибератак — об этом поговорим в рамках сессии. У каждого 
участника будет возможность предложить свои идеи, задать 
вопросы и обсудить их с профессиональным сообществом.

Модератор Роман Карпов
директор по развитию и стратегии Bellsoft

Приглашенные 
спикеры

Сергей Гордейчик
CEO CyberOK

Антон Кузьмин
руководитель центра кибербезопасности CyberART, 
группа компаний Innostage

Дмитрий Шмойлов
руководитель отдела безопасности программного 
обеспечения, Лаборатория Касперского

Вячеслав Яшкин
управляющий директор Аппарата Правления АК БАРС 
Банк

17:30-18:00
Большой зал, 1 этаж

Закрывающая сессия

Подведение итогов Саммита

Модератор Татьяна Наумова
руководитель проектов НТВ

Приглашенные 
спикеры

Татьяна Миронова
заместитель генерального директора, РФРИТ

Иван Панченко
заместитель генерального директора Postgres 
Professional

Дмитрий Шилов
генеральный директор, ЦРПП, группа компаний IT One

18:00-19:00
Большой зал, 1 этаж

Нетворкинг участников Саммита за 
фуршетом

10: 00-12:00
Конференц-зал, 1 этаж

Кадровый дефицит в ИТ: как эффективно 
обучать и мотивировать сотрудников

По прогнозу Минцифры, к 2027 году дефицит кадров в IT-
отрасли может достигнуть двух миллионов человек. На 
сегодняшний день многолетняя нехватка работников и 
выпускников IT-специальностей дополнительно усугубляется 
уходом с рынка ведущих мировых вендоров и релокацией 
российских IT-компаний за рубеж.



Очевидно, что выход из ситуации нужно искать, 
трансформируя взаимодействие компаний, образовательных 
учреждений и государства для качественной пересборки 
образовательных процессов. 

Обсудим: 

Почему компаниям приходится подменять собой колледжи и 
ВУЗы? Как этого избежать и нужно ли?

Как поменять взгляд на изучение IT в школах и вузах?

Лучшие региональные практики IT-образования

Что может способствовать усилению OSS-компонента в 
подготовке специалистов

Почему важно развивать компетенции по работе с открытым 
кодом

Модератор Людмила Цой
CEO АНО «Цифровые трансформации»

Приглашенные 
спикеры

Марат Абдуллин
руководитель Рекрутинг Центра Иннополиса

Михаил Абрамский
директор ИТИС КФУ

Александр Борисов
директор, ИТ-парк

Юлия Гусева
руководитель центра специализированной ИТ-
подготовки Университета Иннополис

Марина Лоскутова
руководитель IT-бренда, Ростелеком

Илья Мирин
руководитель Казанского кампуса, Школа 21

Максим Козлов
технический директор и соучредитель, GitFlic

Роман Третьяков
начальник регионального центра разработки 
«Казань», Департамент Информационных технологий, 
Банк России

Алексей Федосеев
президент Ассоциации, руководитель 
Инфраструктурного центра Кружкового движения НТИ

Евгений Федосеев
генеральный директор, Центр искусственного 
интеллекта «Горький»

Айрат Хасьянов
проректор по цифровой трансформации и развитию 
университета КНИТУ-КАИ 

Айрат Хайруллин
министр цифрового развития государственного 
управления, информационных технологий и связи 
Республики Татарстан

Алексей Чугунов
частный инвестор, серийный ИТ-предприниматель, 
СЕО нескольких blockchain-проектов

Андрей Якимишин
руководитель проектов по цифровизации приемных 
комиссий и дистанционного приема, NAUMEN

30 апреля 2022 г. Школа 21, г. Казань

https://disk.yandex.ru/i/gWzwhH_xq5Esxw)
https://disk.yandex.ru/i/gWzwhH_xq5Esxw)

